

Fidel Castro y Mandela, líderes referentes para Mnoal



La Habana, 15 sep (RHC) Centenares de periodistas amantes de la historia de las Cumbres del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal), resaltan hoy el legado de presidentes de referencia mundial como Fidel Castro (Cuba), y el sudafricano Nelson Mandela.

Los comunicadores refieren datos que encuentran en la página oficial de la XVII Cumbre de esa organización, con sede en Isla Margarita, Venezuela, cuya nación recibirá las riendas de Mnoal hasta 2019 de manos de Irán.

De acuerdo con esa fuente, desde su fundación en 1961, entre los líderes que encabezaron Mnoal sobresale el Comandante en Jefe Fidel Castro, y citan la VI Conferencia en La Habana en la que el mandatario caribeño asumió la presidencia de esta instancia multilateral.

Al intervenir en la sesión inaugural de aquel foro, según se refleja, Fidel se refirió a la paz y declaró que era posible alcanzarla, aunque en la medida en que todos los países tuviesen la conciencia y la decisión de luchar por ella.

En 2006, nuevamente Cuba tuvo la responsabilidad de encabezar el Mnoal, cuya presidencia es rotativa por un lapso de tres años, y tiene como agenda común la defensa de la paz, la soberanía y autodeterminación de los pueblos en un bloque que conforman 120 países.

Por su parte, en la XII Cumbre, en Durban, el premio nobel de la paz Nelson Mandela asumió la presidencia de ese órgano multilateral.

En su discurso de clausura, Mandela reafirmó el compromiso con una perspectiva y un proyecto común de reconstrucción y desarrollo de los países del Sur.

También señaló que estaban decididos a actuar juntos en la lucha por elevar los niveles de vida de todos los pueblos sobre bases sostenibles, además de erradicar la pobreza.

Mandela resaltó además que el principal objetivo de aquella magna cita se centraba en la paz y la estabilidad en sus países y regiones, democracia y buen gobierno, convencidos de que el propósito es servir a los intereses del pueblo.

Mientras, el expresidente de Colombia y actual secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), Ernesto Samper, encabezó el Mnoal en 1995, dunte la XI Cumbre que sesionó en Cartagena de Indias.

Allí también el lema central se basó en la unidad de los pueblos para rechazar y combatir el injusto orden político y económico mundial.

Las viejas murallas de Cartagena serán durante estos días el telón de fondo de las deliberaciones que nos llevarán a confirmar los principios y los ideales del no alineamiento; ellas, al igual que lo fueron para esta ciudad sus invulnerables fortificaciones, siguen siendo la mejor defensa que tenemos contra las injusticias, y la violencia del mundo actual", expresó Samper.

En este 2016, en el estado insular de Nueva Esparta, Venezuela y su jefe de Estado, Nicolás Maduro, asumirán por tres años la presidencia protempore de Mnoal, en otra histórica cumbre cuyo lema es Unidad por el camino de la paz.

Por vez primera, el país suramericano asume el mando de la organización, y se convierte en el tercero de América Latina con ese privilegio, luego de Cuba y Colombia.

El Mnoal nació hace 55 años, sobre la base de 10 principios fundamentales, entre ellos la coexistencia pacífica y la no interferencia en los asuntos internos de otros países.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/105709-fidel-castro-y-mandela-lideres-referentes-para-mnoal>



Radio Habana Cuba